



やまとっこ

学校だより 11月号

吉備中央町立大和小学校
令和4年11月22日

学校教育目標 『自ら学び 心豊かに たくましく生きる 大和っ子の育成』
スローガン 「やさしく まじめに前向きに とともに学ぼう 大和小！」



メリットたくさん「読書」！ 習慣化めざして頑張りよう！！

周囲の山々の美しい彩りに晩秋を感じると共に、冬の訪れを間近に感じさせる頃となりました。時の経つのは早く、2学期も残り1ヶ月、令和4年も残りわずかとなりました。2学期のまとめをしっかりと、良い形で冬休みを迎え、令和4年を締めくくりたいものです。

7日の児童朝礼で、6日で120歳になった大和小学校、その歴史と伝統にふさわしい大和っ子になっているかな？と子どもたちに投げかけました。あいさつやそうじ、各教科の学習、各学校行事など、「まじめに前向きに」頑張る子どもたちが増えています。「やれば（がんばれば）できる」を実感した子も、先月から増えて半数を超えていました。お家の方でも、意欲付けや励まし等していただいているお陰と、ありがたく思っています。そして、もっと頑張りたいことも話しました。それは「読書」です。小学生に読書が与える効果はたくさんあります。その一部を紹介します。

- 文字を追いつけるので、**集中力**が付く。**忍耐力**も養われる。**学力**も高まる。
- 多くの単語や漢字に触れることで、**読解力**が身に付き、**語彙力**も蓄積される。
- 想像力**を働かせるので、**脳が活性化**する。
- 語彙力が高まり、**人の話が聞ける**ようになり、**人の気持ちを理解**できるようになる。
- コミュニケーション能力**や**社会性**が高まる。
- 正しい言葉遣い**ができるようになり、**言語能力**が付く。
- 正確に物事を理解**することができ、大人になっても**正しい判断**ができるようになる。
- ストレスを解消**して、**気持ちを穏やかに**する。



などなど、なんと良いことだらけ。ぜひ、子どもたちに読書の習慣をつけてやりたいものです。学校では今後も力を入れていきますので、ご家庭の方でも、ご支援ご協力をよろしくお願い致します。

※町教育委員会から〔町内小学校・園統合のお知らせ〕

○通学対策部会の協議について

10月28日（金）に第3回通学対策部会が開催され、各統合校による小部会において協議したスクールバスルート案について、事務局により試走して算出した距離、時間等を確認しました。

今後は、現在の各校ごとに複数案あるルートの絞り込み、バス発着場等について、各校の実情に応じて検討していくこととしています。

（確認事項）

- ・バスの停留所については、自宅から最寄りの場所であることに加え、児童の自宅から乗車まで及び下車から自宅までの歩行ルートの横断歩道の位置、危険性の有無等も含めて検討していく。
- ・児童の確実な下車確認（バスへ取り残さない）をするために、乗務員の目視確認に加え、感知器等の機器の設置を検討していく。
- ・令和7年4月の統合に向けて、令和6年度下期に児童が事前にバスへの乗下車を練習する機会を設ける。

リアルな自然体験を子どもたちに…

8日の「皆既月食+惑星食（天王星）」について子どもたちに紹介したところ、ほとんどの子が実際に観察していました。リアルな自然体験は、感性を磨き、多くのことを学ぶのに必要不可欠です。自然に興味を持ち、チャンスを逃さず行動に移す子どもたち、それを支える保護者の皆さんに、大変感心するとともに、とてもうれしく思いました。大和は自然がいっぱい、いいところです。是非、恵まれた環境を生かし、これからもリアルな自然体験をいっぱいして欲しいと思っています。

ともに創り上げ、ともに学んだ！ 学習発表会！！



先日は、学習発表会にお越しくださり、子どもたちの発表を最後までしっかりご覧いただいた上に、会場の片付けまでお手伝いいただき、誠にありがとうございました。また、当日までの励ましの声かけや体調管理、衣装の準備等、たくさんのご支援をありがとうございました。お陰様で、素晴らしい発表会ができました。3年ぶりの体育館での発表会はいかがだったでしょうか？お子様の良かったところ、がんばったところ、成長を感じたところをたくさん見つけていただき、お家の方でしっかりほめていただけたものと思います。子どもたちは、本番での発表はもちろん、それまでの準備、計画、練習、係の仕事等、全てのことに一生懸命がんだり、友達とともに、先生とともに力を合わせ、一つのを創り上げました。その過程で、たくさんのお話を「ともに学び」、成長したに違いありません。「やれば（がんばれば）できる」を実感した子どもたくさんいることでしょう。さすが、大和っ子です。今後のますますの活躍が楽しみです。

快挙！出場者全員入賞！！の県学童陸上競技大会

1月3日、シティライトスタジアムで県学童陸上競技大会が開催され、標準記録を突破した4人が出場しました。（残念ながら、松岡さんはケガで欠場）入賞するのも難しい県大会で、なんと、4人全員が決勝に進み、入賞を果たすという快挙を成し遂げました。

- ・5年女子 100m … 8位 植杉 野花 さん 15" 26 (予選 14" 91)
- ・女子 60mH … 7位 難波 萌心 さん 10" 99
- ・女子走り幅跳び … 3位 大月 希羽 さん 4m20cm
- ・男子走り幅跳び … 8位 難波 颯太 さん 4m11cm



自分の力を伸ばしたいという思いをもち、なかなか練習時間がとれない中、業間・昼休み・子ども教室などの時間も使いながら、主体的に練習してきた成果です。本当によく頑張ってくれました。この姿を見ていた後輩達が、来年度もきっと、思いを引き継いで頑張り、活躍してくれるものと大いに期待しています。大和っ子の力はすごいです。

12月の行事予定

- | | |
|-------------------------|--------------------------|
| 1日（木）委員会 個人懇談（希望） | 12日（月）朝読書 |
| 2日（金）人権参観日・講演会 個人懇談（希望） | 13日（火）加賀中オープンスクール(オンライン) |
| 集金日 第3回学校運営協議会 | 19日（月）朝読書 大掃除 |
| 5日（月）児童朝礼 | 23日（金）終業式 地区児童会 |
| 8日（木）クラブ | 24日（土）冬休み（～1月9日（月）） |

※毎月第3日曜日は家庭の日です。

家庭の日には、家族そろって食事をしたり話をしたりして、家族団らんの時間を大切にしましょう！